

HERRIA/LOCALIDAD:				VILLAVA - ATARRABIA	
HIZLARIA/INFORMANTE:				ÁNGEL LARRAIA ARISTU	
DOKUMENTUA/DOCUMENTO:				20210608101214	
Elkarrizketa osoaren iraupena / Duración total de la entrevista bruta:				107'	
IN	OUT	Iraupena Duración	TITULUA / TÍTULO	LABURPENA / ABSTRACT	
1	00:00:50,40	00:04:34,27	00:03:43,37	01 Historia familiar y la casa	Su madre falleció cuando él tenía 2 años y era natural de Zabalza. Su padre era de Najurieta. Ángel estuvo en Zabalza con su familia materna hasta los 10 años. Habla sobre cómo fue su infancia en Zabalza y describe con detalle la casa en la que vivía.
2	00:04:37,23	00:06:31,29	00:01:54,06	02 Unidad familiar	En Zabalza vivía con sus tíos y primos, la abuela y otro tío suyo que tenía discapacidad consecuencia de su estancia en la Guerra de África. Durante un tiempo también convivió con un tío abuelo. Con ellos también residía el cura.
3	00:06:32,30	00:11:13,24	00:04:40,44	03 La casa y modo de vida	Las camas eran de hierro y los colchones eran de hojas de maíz o lana. No tenían agua corriente ni tampoco electricidad. Cuenta que el autobús les dejaba a 4 km del pueblo. Utilizaban candiles y carburo para iluminar. Las cuerdas las utilizaban como váter.
4	00:11:16,30	00:14:28,29	00:03:11,49	04 Alimentación	En casa tenían vacas, gallinas y cerdos. La familia tenía campos de cereal y huerta. Desayunaban café con leche y pan. Comían ensaladas, legumbre y carne de segundo. Merendaban pan con chocolate.
5	00:14:31,20	00:16:18,43	00:01:47,23	05 Matanza del cerdo	El día de la matanza Benancio, el pastor de la familia, les ayudaba. Las mujeres se juntaban para hacer los mondongos. Era un día de fiesta donde se juntaba la familia y amigos. Se preparaba una comida con alimentos del cerdo.
6	00:16:27,15	00:19:33,37	00:03:06,22	06 Vestimenta	Entre su tía y su abuela había diferencia a la hora de vestir. La abuela iba siempre de negro con faldas largas y un moño. Los hombres vestían con pantalones azules, camisa y albarcas. Para los días de fiesta se vestían mejor. Los mozos iban con pantalón corto.
7	00:19:36,37	00:21:57,35	00:02:20,48	07 Relación familiar	La autoridad dentro de la familia era su abuela, pero poco a poco la mujer de su tío fue adquiriendo mayor influencia. Se dirigía a ellos de tú. Con su padre la relación era buena, ya que era un hombre muy bondadoso. A partir de los 10 años empezó a vivir con él.
8	00:21:59,30	00:24:08,46	00:02:09,16	08 Traslado a Pamplona	Con 10 años se trasladó a Pamplona para vivir con su padre. En aquel momento este trabajaba en una carpintería. El cambio a la ciudad fue difícil. La relación con la nueva mujer de su padre no fue fácil. La adaptación en la escuela fue progresiva.
9	00:24:09,12	00:28:15,24	00:04:06,12	09 Escuela y Seminario	Su primera etapa en la escuela rural la recuerda de manera agradable. En cambio, su primer año en Pamplona fue peor. Con 12 años entró en el Seminario de manera interna. Luego estuvo con una organización misionera y luego estuvo viajando.
10	00:28:19,05	00:30:30,04	00:02:10,49	10 Estudios	Cuando regresó a Pamplona sacó el título de francés y estudio la carrera de Magisterio que, por las convalidaciones, se le quedó en un año. Estuvo en la Universidad en Filosofía y Letras dos años y luego fue a Barcelona a estudiar Pedagogía. Durante esta última etapa tuvo que realizar el Servicio Militar.
11	00:30:36,30	00:33:00,01	00:02:23,21	11 Noviazgo y llegada a Villava	Su mujer es de Villava y cuenta cómo la conoció. Tras dejar el sacerdocio mantuvo el contacto con algunos compañeros y en la ordenación de uno de ellos conoció a su futura mujer. Se casaron en 1972 y fijaron su residencia en Villava. Habla del contexto laboral.
12	00:33:00,09	00:37:17,16	00:04:17,07	12 Villava en 1972 1	Villava en 1972 era algo más pequeño y fija los límites del pueblo. En la Calle Mayor, donde la Casa de Cultura, había una gran propiedad. No se han producido grandes cambios exceptuando las nuevas construcciones. Describe cómo era el pueblo entonces.
13	00:37:18,36	00:39:55,00	00:02:36,14	13 Villava en 1972 2	La mayor parte de los comercios se ubicaban en la Calle Mayor. Continúa detallando la evolución urbana del pueblo. Se sintió muy acogido y dice que el ambiente era muy bueno. Sus parientes políticos le facilitaron la adaptación.
14	00:39:58,18	00:42:31,37	00:02:33,19	14 Villava en 1972 3	En las fiestas patronales la religión era un elemento importante. El ambiente era muy agradable y participativo. Los vecinos trabajaban en la industria de Villava o en Pamplona.
15	00:42:33,08	00:46:03,06	00:03:29,48	15 Situación obrera y Asociación de Vecinos	Durante los años 70 hubo bastantes movimientos obreros, pero todavía él los experimentó desde fuera. Fue a finales de la década cuando a través de la Asociación de Vecinos se acercó un poco más a la situación obrera. Habla sobre su entrada en la Asociación de Vecinos.
16	00:46:03,06	00:49:44,11	00:03:41,05	16 Euskera e impulso de la cultura	En aquellos años 70 el euskera no estaba presente, por la influencia de los años anteriores de Guerra y Posguerra. Era un ambiente cerrado que se fue abriendo a través de sociedades y peñas. Desde la AAVV empezaron a impulsar iniciativas para reivindicar el euskera y el nivel cultural.
17	00:49:45,40	00:53:56,10	00:04:10,20	17 Años de política 1	Desde la Asociación de Vecinos se involucraron con el Ayuntamiento y señala qué compañeros fueron los que crearon la candidatura electoral. Fue una grata experiencia. Consiguieron 7 concejalías de 13. Fueron 4 años de mucho trabajo y habla de aquel tiempo.
18	00:53:56,10	00:56:34,01	00:02:37,41	18 Años de política 2	Continúa hablando sobre su labor dentro de la legislatura a cargo del Área de Deporte y Urbanismo, así como todas las iniciativas llevadas a cabo. El impulso del deporte y la creación del patronato fue algo muy importante. Reflexiona sobre este tiempo.
19	00:56:36,04	01:01:15,22	00:04:39,18	19 Años de política y lucha educativa	Al principio en Villava estaba la escuela de las Dominicas y las antiguas Escuelas Nacionales. En la legislatura impulsaron la creación de un centro escolar en euskera que creó bastante polémica. Habla de su experiencia como director, docente y la evolución de los hechos hacia el euskera.
20	01:01:16,28	01:04:36,17	00:03:19,39	20 Lucha educativa	Fue desde el Ayuntamiento desde donde se impulsó la educación en euskera. Se intentó realizar una ikastola municipal que no pudo iniciarse. El proceso fue muy costoso hasta lograr la inclusión del euskera.
21	01:04:44,06	01:05:53,31	00:01:09,25	21 Urbanismo	Estuvo involucrado en el Plan Urbanístico. Cumpliendo el plan se hicieron distintas edificaciones y describe brevemente el proyecto. Fue algo revolucionario.
22	01:05:55,43	01:07:06,25	00:01:10,32	22 Religión	Villava era un pueblo profundamente religioso con bastantes organizaciones sacras. Él no estuvo vinculado a ellas.
23	01:07:10,41	01:10:41,33	00:03:30,42	23 Época convulsa 1	Los años de actividad de ETA, fueron unos años vividos con cierto miedo. El 23F fue un hecho revulsivo que afectó al conjunto municipal. En lo relacionado a ETA explica el contexto social y los encontronazos producidos. Ha sido un tema convulso.
24	01:10:42,36	01:14:12,22	00:03:29,36	24 Época convulsa 2	En su última etapa municipal de 2013-2015 continuaban produciéndose conflictos políticos con relación a las distintas visiones políticas, como, por ejemplo, la defensa de la Ikurriña. La doble visión de la realidad vasca continúa siendo un foco de conflicto, aunque se va suavizando poco a poco.
25	01:14:14,21	01:17:49,12	00:03:34,41	25 Visión ante la Guerra Civil 1	Cree que por una parte lo sucedido en la Guerra Civil al ser reconocido por parte del Ayuntamiento no ha tenido presiones por las partes más reaccionarias. A la gente le costó, pero admitido la realidad de la represión. No se han vuelto a abrir las heridas.
26	01:17:49,32	01:20:19,37	00:02:30,05	26 Visión ante la Guerra Civil 2	El Ayuntamiento busco a unos vecinos de Villava que fueron fusilados en la Ulzama trabajando junto a la sociedad Aranzadi. Cuenta cómo intentaron recopilar información para encontrar el paraje de los cuerpos.
27	01:20:22,22	01:24:17,49	00:03:55,27	27 Mujeres 1	Desde el ámbito de Servicios Sociales se intenta dar cobertura a las mujeres. Buscan facilitar y encontrar en los vecinos el reconocimiento de la mujer. Reflexiona sobre las medidas y los logros conseguidos. Cree que a las jóvenes les cuesta organizarse para tomar proyectos en marcha.
28	01:24:18,20	01:28:07,32	00:03:49,12	28 Mujeres 2	Todavía queda mucho en lo que trabajar. Hay que continuar con el proceso de evolucionar hacia una sociedad menos retrograda. La violencia de género es un enorme problema y habla del caso de la mujer asesinada en el pueblo.
29	01:28:12,03	01:30:25,37	00:02:13,34	29 Mujeres 3	Se plantea la situación de las guerras a nivel mundial en las que se ha producido indirectamente violencia hacia la mujer. Reflexionan sobre la represión y el sometimiento de las mujeres.
30	01:30:30,37	01:33:51,30	00:03:20,43	30 Cultura 1	Se fomentaron las agrupaciones culturales con subvenciones e iniciativas para que crecieran. Se formó el grupo municipal de danzas y txistus. Querían facilitar con medios económicos y materiales su promoción. Habla sobre la música.
31	01:33:51,30	01:36:14,02	00:02:22,22	31 Cultura 2	El teatro también tiene mucha fuerza dentro de esta población. Siempre se completan todas las funciones culturales y destaca la gran vitalidad del pueblo, de manera que da sentido a la Casa de Cultura.

32	01:36:21,36	01:38:59,15	00:02:37,29	32 Plan Energético	Durante 7 años se ha intentado llevar a cabo un Plan Energético. Se busca la reducción del consumo energético y se colocaron placas solares. Buscan un plan exigente que permita implicar más al pueblo. Habla sobre el cambio climático y las medidas que tienen en mente.
33	01:38:59,15	01:41:27,06	00:02:27,41	33 Participación	Cree que a nivel cultural el tejido formado se puede considerar completo y participativo por gran parte de los vecinos. A nivel deportivo hay cosas que mejorar, pero la participación continúa siendo muy alta. Hay gente con muchas ganas de participar.
34	01:41:42,43	01:43:59,43	00:02:17,00	34 Reflexión de su labor 1	Reflexiona sobre su labor y visión tras cuatro legislaturas en el Ayuntamiento. Siente que se encuentra en un sitio agradable y tranquilo. Destaca su experiencia de trabajar y escuchar a diferente gente. Villava es un pueblo activo.
35	01:44:02,35	01:47:00,42	00:02:58,07	35 Reflexión de su labor 2	Desde que comenzó su carrera dentro del Ayuntamiento hasta la actualidad, la política también ha cambiado mucho y expresa su visión ante ello.